
Prédication 16 octobre 2011
Cultes familles

Baptêmes de Antonin et Annaëlle ROLLAND

Psaume 96
Luc 3, v. 2 à 6

« Faites-vous  baptiser  pour  montrer  que  vous  voulez  changer  votre  vie,  et  Dieu 
pardonnera vos péchés ».
Voilà la parole de Jean de la part de Dieu dans notre texte de ce matin.

Au temps  de  Jésus,  à  l'époque des  premiers  chrétiens,  le  baptême était  pour  des 
personnes adultes qui choisissaient de faire confiance à un homme, Jésus, qui leur 
annonçait une Bonne Nouvelle. 
Qu'ils soient juifs ou païens, hommes ou femmes, ils faisaient le choix de changer 
radicalement leur façon d'être et de vivre en suivant Jésus-Christ.
Le baptême est ainsi une manière d'entrer dans cette nouvelle vie, comme un sceau, 
une marque de la naissance d'une nouvelle personne en Jésus-Christ. 

Pour nous ce matin, les baptêmes d'Antonin et d'Annaëlle n'ont pas le même sens.
Ces enfants n'ont pas décidé de leur baptême, encore moins de changer de vie pour 
renaître en Jésus-Christ.
Antonin était même très impressionné de venir ici, et mardi dernier, caché dans les 
jupes  de  sa  maman,  quand  je  lui  expliquais  ce  qui  se  passerait  aujourd'hui,  il 
murmurait ": je veux pas le faire"... Mais quand même : arrivé apeuré, il est reparti 
avec le sourire !

Alors commençons par le début : Fanny et Christophe, pour quelle raison êtes-vous 
venu ici demander le baptême pour vos enfants ?
Vous vous êtes mariés civilement, et depuis la fin de votre catéchèse vous n'aviez 
plus eu de lien avec l’Église. Chacun de votre côté, et pour des raisons différentes, à 
l'adolescence,  vous avez pris vos distances avec l'église,  réformée pour Fanny, et 
catholique pour Christophe.
Alors pourquoi cette demande ?
Et là, tan tan tan tan... entre en scène la marraine d'Annaëlle : Virginie. 
Vous-même  avez  reçu  la  bénédiction  de  votre  mariage  au  temple,  et  vous  avez 
demandé, innocemment ou pas, à Fanny et Christophe : « et alors, c'est pour quand 
les baptêmes ? »
Et  là,  cette  question  a  fait  son  chemin,  a  pris  quelques  temps,  puis  Fanny  et 
Christophe êtes arrivés jusqu'à nous.
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Cette jolie histoire pour dire que Dieu agit encore dans nos vies de chrétiens, comme 
dans celles de beaucoup d'autres.
Dieu,  par  son  Esprit,  touche  les  cœurs  et  ouvrent  les  lèvres  pour  que  sa  Parole 
d'amour soit annoncée.
Dans notre texte de Luc, c'est à Jean-Baptiste que Dieu parle pour qu'il aille annoncer 
le baptême : relire v. 2 et 3.
Dans notre petite vie, ce matin, il y a plusieurs mois, c'est à Virginie que Dieu a parlé 
pour qu'elle aille "titiller" Fanny et Christophe : "et alors, ces baptêmes, c'est pour 
quand ?"
Virginie ne l'a d'ailleurs sûrement pas ressenti comme cela, et elle doit sûrement se 
sentir assez mal à l'aise que je parle d'elle ainsi ! 
Mais voilà, comme David le fait dans le psaume 96 lu tout à l'heure : "Peuples de la 
terre, reconnaissez la gloire et la puissance du Seigneur !", nous reconnaissons ce 
matin  ensemble que la Parole de Dieu est  annoncée en nous,  en dehors de nous, 
contre nous, et même malgré nous, partout et à tous, car Dieu, bien sûr, mais cela fait 
du bien de la rappeler de temps en temps, est infiniment plus grand que nos petites 
communautés d'église !
Grâce à vous ce matin, famille Rolland et proches, nous sommes ensemble témoins 
que malgré les siècles qui nous séparent du temps où Jésus est venu annoncer sa 
Parole  de vie,  aujourd'hui  elle  n'est  pas lettre  morte,  mais  bien au contraire,  elle 
continue à vivre et à agir avec force et conviction dans le monde !

Revenons à nos baptêmes.
Pour Fanny sa maman, demander le baptême pour ses enfants, signifie transmettre à 
son tour les valeurs qu'elle a reçu enfant et qui l'ont construites, c'est aussi l'accueil de 
Dieu dans la foi et dans la communauté.
Pour Christophe, son papa, c'est une porte ouverte pour un apprentissage. Un sas pour 
entrer dans l'Église. Pour vous, quand on fonde une famille, on transmet aussi une 
confession.

Dans la Bible, nous l'avons relu, le baptême va avec une vie nouvelle et le pardon des 
péchés : « Faites-vous baptiser pour montrer que vous voulez changer votre vie et 
Dieu pardonnera vos péchés ».
Les enfants de l'école biblique ont partagé des temps ce week-end autour du péché : 
terme difficile, je dirai même tabou aujourd'hui. On n'ose plus parler de "péché", cela 
fait vieillot et moralisateur.
Pourtant le péché dans la Bible n'a pas à voir avec une quelconque morale, mais c'est 
ce que nous en avons fait au cours des siècles.
Le péché dans le  Nouveau Testament  est  littéralement  "ce qui  manque sa  cible", 
pécher c'est "me tromper de chemin". 
Loin donc d'une faute commise à un moment donné, le péché touche à notre être et à 
notre vie tout entière.
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Et  finalement  manquer  mon  but  et  me  tromper  de  chemin,  cela  m'arrive  assez 
souvent. J'imagine que pour vous c'est la même chose !
Et là la phrase de Jean-Baptiste annonce une Bonne Nouvelle : Dieu pardonne nos 
péchés.  En Jésus-Christ,  par  le  baptême,  Dieu nous aime comme nous sommes  : 
manquant nos cibles et égarés sur nos chemins. Et Il nous sauve.

Alors, recevoir le baptême, être pardonné, rien de plus facile me direz-vous !
Mais on l'a entendu, Jean-Baptiste ajoute aussi  autre chose entre le baptême et le 
pardon : 
"Faites-vous  baptiser  pour  montrer  que  vous  voulez  changer  de  vie,  et  Dieu 
pardonnera vois péchés."
"changez votre vie" : là c'est un vrai engagement.
Ce matin, nous l'avons dit, ce n'est pas celui d'Antonin ni d'Annaëlle, mais c'est bien 
le vôtre Fanny et Christophe.
C'est ce que je dis aux parents qui demandent le baptême pour leurs enfants : ce n'est 
pas un acte magique et isolé, "c'est fait, c'est plus à faire, on n'en parle plus !
En demandant ces baptêmes, c'est vous qui vous engagez à changer de vie.
Vous m'avez dit Fanny que finalement le baptême se fait petit puis on n'en parle plus, 
on oublie. Si cela a été votre cas, vous vous engagez aujourd'hui à ce que cela soit 
différents pour vos enfants. 
Vous me l'avez dit,  ces baptêmes ont de l'importance pour vous et en faisant  ces 
demandes vous vous engagez à transmettre à vos enfants toute l'importance que cet 
engagement a pour vous.
Et le dire ne suffira pas, il faudra aussi le vivre.
Vous le savez tous, parents, comment transmettre quelque chose à nos enfants que 
nous ne vivons pas nous-mêmes ?
Comment  dire  à  nos  enfants  "il  faut  aller  à  l'école  biblique",  si  nous-mêmes  ne 
venons jamais au temple...
On sait tous que cela ne fonctionne pas...
Je vais vous raconter une petite histoire : quand les jeunes sont en âge de commencer 
le catéchisme à 12 ans, nous reprenons contact avec les familles de notre fichier dont 
les enfants ne sont pas venus à l'école biblique (qui précède le catéchisme).
La plupart du temps, ces familles sont dans notre fichier car bébés les enfants ont 
reçu le baptême au temple. 
Pour la rentrée scolaire, j'ai contacté donc plusieurs familles dans ce cas-là.
Et les réponses ont variées : "cela ne m'intéresse pas", "j'ai demandé à mon fils et il 
n'a pas envie de venir", ou encore "oui très bien, envoyez-moi le programme", mais 
ce dernier enthousiasme n'a donné aucune suite.
Je  ne  dis  pas  cela  pour  culpabiliser  qui  que  ce  soit,  je  veux  juste  insister  sur 
l'importance de l'engagement de parents lors de baptêmes d'enfants.
Un baptême n'est pas important juste les quelques mois de préparation et le jour J.
Recevoir le baptême compte pour toute une vie.
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Être baptisé a du sens tous les jours. (bis)

Et vous tous, chacun de vous, est-ce que votre baptême a du sens chaque jour ? Votre 
vie est-elle différente depuis que vous êtes en Jésus-Christ ?

Alors, grande question : que signifie "vivre en Christ" ? 
On peut expliquer cela par l'histoire de la tempête apaisée, dont parlent les petits du 
jardin biblique en ce moment.
Les disciples,  sont dans une barque avec Jésus.  Une violente tempête  arrive et la 
barque commence à couler. Les disciples crient à Jésus qui ordonne à la tempête de 
s'arrêter. Ce qui se passe, et un grand calme revient.
Nous sommes ces disciples, proches du Christ, mais dans nos barques, comme dans 
toutes les barques du monde, les tempêtes arrivent et manquent parfois de nous faire 
chavirer. Si nous crions à Dieu, c'est-à-dire si nous confessons que Dieu a du sens 
dans nos vies, Il entend nos prières et nous donne la paix. 
Dans nos vies jalonnés de moments difficiles, comme cet été pour vous Fanny, Dieu 
est là, tout proche, et si nous le lui demandons, Il nous donne Sa paix.

Vous avez aussi parlez à juste titre pour le baptême d'accueil dans la communauté et 
en église,  et  bien oui,  la communauté est  très importante pour pouvoir former un 
corps : prier, chanter et lire la Bible ensemble.

La communauté est là pour nous accompagner toute notre vie dans notre foi, pour 
nous soutenir quand nous traversons des moments difficiles comme pour nous réjouir 
ensemble, comme ce matin, quand nous vivons des moments de bonheur. 
La communauté est là pour nous encourager, pour discerner en chacun les dons de 
Dieu.
Christophe vous avez appris un peu plus sur notre confession réformée et vous vous 
sentez en communion avec nos valeurs.
Fanny, vous avez été touchée par notre accueil, notre attention aux plus jeunes, alors 
nous ne pouvons que vous encouragez :  rejoignez-nous en famille  et  continuez à 
partager avec nous ce qui nous fait vivre !
Ce sera un choix pour vous, comme un autre peut-être, mais un choix important à 
faire.
Mes enfants sont baptisés : merci et au revoir !
Mes enfants sont baptisés : Dieu m'aime comme je suis, Il aime mes enfants,  une 
communauté m'accueille, je choisis de partager un bout de chemin à leur côté.

Pour nous tous, la vie est faite de choix, tous les jours et dès le matin : 
beurre ou confiture ? 
orgue ou piano électrique ? 
compétition sportive ou catéchisme ? 
baptême pour un temps T ou baptême pour l'éternité ? 
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Quel sera votre choix ce matin ?

Je termine avec les versets 2 et 3 du psaume 96 partagé ce matin : 

"Chantez pour le Seigneur,
remerciez-le d'être vote Dieu !

Jour après jour, annoncez : Dieu nous sauve ! 
Racontez sa gloire à tous les peuples, 

ses actions magnifiques dans le monde entier !"

Par le cantique 35 / 19, nous unissons maintenant notre louange !

Amen.

P. Ch. Gérard.
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